



MEMORIA

RECESO: 16 DE MARZO AL 31 DE MAYO

TERCER AÑO DE EJERCICIO LEGAL

LIX LEGISLATURA

CONGRESO DEL ESTADO DE PUEBLA

DIP. CUPERTINO ALEJO DOMINGUEZ

PRESENTACIÓN

La rendición de cuentas es un compromiso con la ciudadanía, ya que permite transparentar mediante este instrumento informativo sobre las actividades que se generan en los recesos legislativos.

Los habitantes de los municipios que integran el distrito 04 con cabecera en Zacapoaxtla, depositaron su confianza para que se representaran sus principales necesidades ante la más alta tribuna de nuestro Estado.

Esta memoria refiere las tareas realizadas del 16 de marzo al 31 de mayo de 2016.

Durante este periodo, recorrí de manera intensiva las veinte demarcaciones municipales pertenecientes a este distrito.

Se atendió a la población en general, se recorrió gran parte de kilómetros de la serranía nororiental y a través de la cercanía con los diversos sectores de la población pude conocer y constatar la problemática que sufren para desarrollar sus actividades económicas y también cerciórenme de los avances logrados por el gobierno del Estado.

MARCO JURÍDICO

Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla

Art. 38. Los diputados son inviolables por las opiniones que manifiesten en el ejercicio de su cargo y deben, en los recesos del Congreso, visitar los Distritos del Estado, para informarse de la situación que guarde la educación pública, industria, comercio, agricultura y minería, así como los obstáculos que impidan el progreso de sus habitantes, y de las medidas que deban dictarse para suprimir esos obstáculos y favorecer el desarrollo de la riqueza pública....

GIRA DE TRABAJO EN EL DISTRITO 04

De manera constante se han visitado diferentes localidades de los veinte municipios que integran el Distrito 04 de Zacapoaxtla, con la finalidad de conocer la problemática existente para constatar los avances físicos en obras de infraestructura o bien visitar las escuelas de la región para alentar la práctica del deporte, entregando balones y uniformes deportivos, incluso apoyando con tambores y cornetas para integrar bandas de guerra, para incrementar la integración a las actividades de civismo y respeto a las Instituciones.

Así también se apoyó económicamente a diferentes escuelas de diferentes localidades para la realización de festejos como fueron el día

del niño, el día de la madre y el día del maestro, entre ellos podemos mencionar:

- Atlequizayan
- Xochiapulco
- Huehuetla
- Tuzamapan de Galeana
- Cuetzalan
- Zacapoaxtla
- Caxhuacan
- Zautla

CASA DE GESTIÓN

De manera permanente en la Casa de Gestión, ubicada en Zacapoaxtla, cabecera del Distrito, se atiende a los ciudadanos y comisiones que se entrevistan personalmente con el Diputado Cupertino Alejo Domínguez, realizándose 18 jornadas de trabajo atendiendo a más de 70 comisiones y más de 300 ciudadanos, durante los días:

- 18; 19; 23; 25; 27; 30; 31 de Marzo
- 09; 10; 20; 21; 29 de Abril
- 06; 07; 14; 18; 19; 22 de Mayo

EVENTOS EN EL DISTRITO

- Martes 05 de Abril: El Gobernador Constitucional del Estado, Rafael Moreno Valle, supervisó los avances de las obras en la

Unidad de Talleres y Laboratorios del Instituto Tecnológico Superior de Zacapoaxtla, se supervisaron igualmente las obras del Bachillerato Digital No. 25 de la localidad de Tatoxcac, del municipio de Zacapoaxtla.

- Jueves 07 de Abril: Se organizó una reunión de trabajo con el Secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Lic. Rodrigo Riestra Piña, en Ejecayan del Municipio de Zacapoaxtla, con aproximadamente

100 campesinos de la región para tratar asuntos sobre el desarrollo de la actividad agropecuaria.



- 05 de Mayo: Conmemoración de la participación del Batallón Zacapoaxtla con un desfile en la misma ciudad.

- 05 de Mayo: Por la tarde en el municipio de Xochiapulco se realizó un evento cívico por la participación de los pobladores de esta localidad en la Batalla del 05 de Mayo de 1862.

PROPUESTAS

Asistir a las localidades que conforman los municipios del Distrito 04 con cabecera en Zacapoaxtla, me permitió conocer algunas de las

limitaciones que existen para desarrollar sus diferentes actividades económicas.

Salud.- No obstante que existe una excelente cobertura de unidades de atención médica al igual que la cobertura del Seguro Popular, hay en las comunidades enfermedades que afectan a sus pobladores, sobre todo por la falta de información para tener atención preventiva y evitar en mayor medida la atención curativa.

Persiste la mortandad infantil alta por las pocas veces que las futuras madres asisten para diagnósticos y asistencia médica.

Lo anterior implica que deben identificarse los programas y acentuar su difusión sobre el cuidado de la salud en esta etapa de la vida.

Desarrollo Agropecuario.- Sin lugar a dudas en esta región la principal actividad económica es la agropecuaria, existiendo diferentes cultivos y tipos de explotación agrícola, por lo que la demanda de los productores, es la de contar con asistencia técnica, tanto en la etapa de producción como en la fase de comercialización.

Esto originaría un crecimiento en la producción y obtener un mayor precio en la venta de sus productos, logrando mejorar sustancialmente el ingreso familiar.

Educación.- Existe una adecuada oferta de Centros Educativos, atendiéndose desde el preescolar hasta el nivel de licenciatura, aunque debemos decir que aún existe demanda de maestros que atiendan a los menores que asisten a clases, principalmente en el nivel básico y en la preparatoria. Porque a solicitar su cambio de

centro de trabajo, y dejar en consecuencia vacante el lugar, el remplazo no llega de forma inmediata.

Lo anterior impacta de tal forma que, los estudiantes pasan hasta un bimestre sin tener la reposición del maestro correspondiente, generando un atraso en el tratamiento de los contenidos educativos respectivos.

Infraestructura.- Aun existen pequeños grupos de habitantes que por su lejanía con centros poblacionales, no cuentan con los servicios de agua potable y de drenaje sanitario.

Aunado a lo anterior otro problema continúa siendo el mantenimiento de las carreteras locales y de sus troncales que, en algunos casos hacen intransitables los caminos.

Esta situación obstruye el fácil traslado de los habitantes, para realizar todas sus actividades, alargándose el tiempo que requieren para desplazarse, ya sea a sus trabajos, a las escuelas o bien a recibir atención médica.

En este sentido podemos mencionar el tramo Huehuetla Hueytlalpan-Olintla-Tepango de Rodriguez-Zacatlan, que permitirían una vía alterna

para desplazar los productos como café y pimienta, facilitando el traslado de los ciudadanos, evitando tener que desplazarse necesariamente por la carretera interserrana, ahorrándose hasta dos o tres horas de viaje hacia el norte del Estado a la capital del Estado.

Labor Legislativa 16 de Marzo al 31 de Mayo

22 de Abril	Comisión de Vivienda
04 de Mayo	Comisión de atención a personas con discapacidad
27 de Mayo	Comisión de Familia y su Desarrollo Integral
31 de Mayo	Comisión de Vivienda